



Wagnerhaus in Fischolding an der Ilar

Die ältesten Häuser sind ganz von Holz, die Wände als Block- oder Schrotwände aufgeführt. □

Die Zahl dieser Häuser wird täglich geringer. Schon frühe hat man angefangen, die Wände im Erdgeschoß durch Mauerwerk zu ersetzen. Der Oberstock, der Gaden, hat dagegen noch lange seine Blockwände behalten, sie waren auch unentbehrlich für die Befestigung der Lauben, und zur Unterstüßung des weitvorspringenden Daches. □

Die zierlichen Lauben in Verbindung mit den mannigfach gestalteten Auskragungen der Blockwände verleihen den Häusern dieses Typus ein sehr stattliches Aussehen. □

Der Dachvorsprung ist hier besonders groß und schützt die Lauben, sowie den Fuß des Hauses in der ausgiebigsten Weise vor Nässe. □

Wer aber diese Häuser im Winter sieht, wenn ihre Dächer unter einer meterhohen Schneelast seufzen und mit Eiszapfen behängt sind, die bis